



## 6/20(金)1年生 平和フィールドワーク

毎年、本校の1年生は「平和フィールドワーク」を行っています。この日、1年生は爆心地公園に現地集合し、浦上天主堂コース、山王神社コース、城山小学校コースの3コースに分かれ、被ばく遺構巡りを行うなどして学習を深めました。各グループには平和案内人をつとめるボランティアの方々が同行し、詳しく丁寧な説明をしてくださいました。

当日はかなり暑く、体調を心配しながらの活動となりましたが、熱心にガイドさんの話を聞いたり、被爆遺構を写真に撮ったりする姿が見られました。最後に原爆資料館の見学を行い、この日の学習を終えたわけですが、これまで以上に詳しく知ることができたこと、より深く学んでことなどもあったらと思います。

改めて、ガイドさんたちから説明を受けたことやメモしたことなどを振り返り、さらなる学びにつなげてほしいと思います。



被爆したクスノキ



片足鳥居

戦争というものの恐ろしさ、長崎が悲惨な経験を経て、町の復興に全力で取り組んだこと、そして、今、延々に続く平和な世の中を築いていくために何ができるのかなど、短い時間ではありましたが、多くの学びがあったはずで、ぜひ、その学びを大切にしてほしいと思います。

暑い中、丁寧に説明して下さったボランティアガイドの皆さん、ありがとうございました。生徒たちは、きっと皆さんから学んだことを心に留め、平和への思いをより一層深めることができたはずで、また、何かの機会にご指導いただくこともあることと思います。今後とも、ご指導くださいますようよろしくお願いいたします。

## 6/26(木)~27(金)期末テスト

いよいよ期末テスト。1年生にとっては中学校での初めての定期テストになります。生徒の皆さん、こつこつと重ねてきた努力の成果を発揮することはできたでしょうか？

私は、テストというものはこれまでの自分の取り組みや努力を振り返る機会だと考えています。点数という結果も大切ですが「それまでのプロセスはどうだったか？」をしっかりと振り返ってほしいものです。そして、自分がわからなかったこと、解けなかった問題については、改めて教科書やノート、資料などで確認しておきましょう。

「あ、そうだった」「あ〜、これ分かっていたのに」というところもあるかもしれませんね。そのような内容は、きっと次は「わかる」という自信が持てる内容になっていくはずで、

これからテストが返却されますが、ファイルに整理したり、ノートにはったりして、いつでも復習できるようにしましょう。そのような取り組みが、何かの役に立つと思います。

実は私も、そのような取り組みをきちんとしなかったため、いざというときに（受験勉強をしていたときです）後悔した苦い記憶があります。そうならないようにしましょうね。



## ココロねっこ運動強調月間について

毎年7月は「青少年の被害・非行防止全国強調月間」となっています。本県では「ココロねっこ運動強調月間」として、青少年の被害・非行防止対策に関する取り組みが行われています。

### <全国強調月間の最重点課題等>

- ◎インターネット利用におけるこどもの性被害等の防止
- 有害環境への適切な対応
- 薬物乱用対策の推進
- 不良行為及び初発型非行（犯罪）等の防止
- 再非行(犯罪)の防止
- 重大ないじめ・暴力行為等の問題行動への対応

### <ココロねっこ運動強調月間の実施事項>

- (1) 広報啓発活動の推進
- (2) 適切なインターネット利用の推進（「学校メディア宣言」の実施促進・「ながさき基準」等の推進、メディア利用に関する啓発や学習等の実施促進）
- (3) こどもの安全確保と保護活動や有害環境浄化活動の推進

全国強調月間では、いわゆる非行・犯罪防止が重点課題となっていますが、ここ数年はスマートフォンやSNS等を起因とした事犯の被害や加害も大きな問題となっています。また、2019年には、ゲームなどに過度に依存し、日常生活に支障をきたす「ゲーム障害」が、世界保健機関（WHO）の新たな疾病として正式に認定されています。

県でも、適切なインターネット利用に向けて（2）にも「ながさき基準」が提案されています。健康的な生活習慣を意識していきたいものです。



とても便利で楽しいスマホやゲーム。ついつい使いすぎていませんか。  
知らない人とつながっていませんか。そのメッセージは相手に正しく伝わりますか。  
メッセージが友だちに思ったとおり伝わらずにトラブルになったり、長い時間使いすぎて自分のからだをこわしてしまったり、知らない人と会って命をなくしたりする事件も起きています。  
大切な命やからだを守りたい。そのためにネットと電子メディアの利用の望ましい終わる時刻を基準として夜9時としました。  
これを目安に、各家庭で、友達同士で、自分自身で終わる時刻を決めてみませんか。  
まずは、そこから。

「ネット・電子メディア利用ながさき基準・夜9時まで」より

## 伊良林まちづくり協議会の取組みについて

伊良林まちづくり協議会主催の「伊良林校区まつり」が、7月19日（土）16時から伊良林小学校グラウンドで開催されます。本校からも、和太鼓部による演奏、3年生有志によるダンスが披露され、進行を生徒会放送委員会の生徒4名が務めることとなっています。当日、生徒たちの活躍を心待ちにしているところです。

さて、協議会では、シンボルマーク（ロゴマーク）の募集をしているとのこと。中学生からも様々なアイデアがあれば、というお話をいただいています。皆さん、応募してみたいはいかがでしょうか？

夏休みは、さまざまな地域の取組みが行われます。ぜひ、積極的に参加し、地域の良さに触れてほしいと思います。

